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Aos onze dias do mês de maio de dois mil e nove, às dezesseis horas e vinte minutos, na 
Sala de Reuniões do Órgão dos Colegiados Superiores, Campus Universitário, reuniu-se 
o Conselho Universitário, sob a Presidência da Magnífica Reitora, Professora Drª. Olinda 
Batista Assmar com a presença dos seguintes membros: Andrea Maria Lopes Dantas, 
Antonio Carlos Fonseca Pontes, Antonio Tavares Monteiro, Ary Vieira de Paiva, Aurimar 
Ferreira da Silva, Carlos Alberto Franco da Costa, Carlos Alberto Santos da Cruz, Carlos 
Frank Viga Ramos, Carromberth Fernandes Carioca, Elerson Valente de Paiva, Eliana da 
Silva Campêlo, Elizabeth Miranda de Lima, Eurenice Oliveira de Lima, Euzébio de Oliveira 
Monte, Francisca Estela Lima Freitas, Francisco Antonio Saraiva de Farias, Francisco de 
Assis Bezerra, Gerson Albuquerque, Gilberto Francisco Dalmolim, Heidi Soraia Berg, Ilda 
Veríssimo da Silva, Iroélio Alves de Sousa, Jacó César Piccoli, Jailson Ribeiro Soares, 
João Carlos de Souza Ribeiro, João Petrolitano Gonçalves de Assis, José Dourado de 
Souza, José Mauro Souza Uchôa, Josimar Batista Ferreira, Kizzi Montini Ramos Soares, 
Laura Costa Sarkis, Leonardo Cunha de Brito, Luiz Alípio Moraes Nunes,Luiz Eduardo 
Pedroso, Manoel Coracy Sabóia Dias, Manuel Alves Ribeiro Neto, Marcos Aurélio de 
Alcântara, Margarida de Aquino Cunha, Maria do Socorro Muniz Ribeiro Pereira, Maria 
Dolores de Oliveira Soares Pinto, Maria José da Silva Morais Costa, Maria Luzenira de 
Souza, Maria Rosélia Marques Lopes, Minoru Martins Kinpara, Moisés Barbosa de Souza, 
Nei Ahrens Haag, Nei Sebastião Braga Gomes, Raimunda da Costa Araruna, Reginaldo 
Assêncio Machado, Rodrigo Otávio Peréa Serrano, Rosemir Santana de Andrade Lima, 
Rubicleis Gomes da Silva, Rusleyd Maria Magalhães de Abreu, Sebastião Elviro de 
Araújo, Simone Maria Chalub B. Bezerra, Simone Perufo Opitz e Vicente Cruz Cerqueira,  
Inicialmente, a Senhora Presidente registrou seus agradecimentos ao trabalho realizado 
pelo Prof. Sérgio Brazil no período em que esteve à frente da Pró-Reitoria de Graduação. 
Após aprovação da inversão da pauta prevista, deu-se início à sessão com a leitura da 
Ata da Reunião de quinze de abril de 2009, que foi aprovada por maioria dos votos, 
nenhum voto contra e três abstenções. O primeiro ponto de pauta discutido foi referente à 
planilha para progressão funcional docente, elaborada pela Comissão nomeada pelo 
Conselho Universitário e presidida pelo Prof. Pascoal, que apresentou as atividades 
docentes possíveis para computar pontos visando a progressão. Após ampla discussão e 
não se chegando a um consenso acerca da proposta apresentada, ficou encaminhado 
que a Comissão iria rever alguns itens para aperfeiçoar a planilha e que os conselheiros 
deveriam encaminhar sugestões para serem apreciadas na reunião do dia seguinte. 
Dando prosseguimento, o conselheiro Minoru apresentou a proposta de Resolução que 
disciplina as duzentas horas de atividades acadêmico-científico-culturais para os Cursos 
de Licenciatura. Após leitura compartilhada de toda a resolução, a conselheira Andréia 
perguntou se nos Cursos em que essas atividades são parte constitutiva do currículo é 
necessário demonstrar essas atividades. Sobre o questionamento levantado ficou 
esclarecido que todos os cursos, através da Coordenação, deverão encaminhar 
anualmente ao DERCA a integralização dessas atividades. O conselheiro Coracy se 
pronunciou dizendo que para integralização das duzentas horas, o aluno deveria 



desenvolver essas atividades em três níveis: acadêmica, científica e cultural, tendo o 
cuidado para que essas horas não sejam reduzidas a apenas uma das atividades.  Sobre 
a matéria, a professora Simone falou de sua experiência no Curso de Matemática, 
expondo que o Colegiado normatizou a operacionalização dessas atividades computando 
as horas com seminários, colóquios, palestras e outras, que o aluno participa a partir do 
momento em que ingressa no Curso. Sobre a pauta, a Pró-Reitora de Graduação interina, 
Eliana, disse que as atividades acadêmicas remuneradas, como a monitoria, não 
deveriam ser consideradas para a integralização das atividades complementares. Sobre a 
proposta o conselheiro Jacó disse que o conteúdo da proposta contempla uma ação mais 
passiva e menos ativa, sugeriu que fosse feita uma subdivisão das duzentas horas em 
ensino, pesquisa e extensão. Sobre o controle das atividades, afirmou que todo aluno 
deverá apresentar um relatório do que fez devidamente comprovado para obtenção do 
crédito correspondente. Em resposta, o prof. Minoru salientou que o aluno atuará de 
forma ativa ou passiva dependendo da forma de como o Curso organizará essas 
atividades e ressaltou que o principal objetivo foi o de normatizar o que já vem sendo feito 
por cada curso respeitando as diversidades existentes. Por fim encaminhou pela votação 
da proposta de resolução em discussão, que foi aprovada por maioria dos votos, nenhum 
voto contra e três abstenções. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente 
agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, às dezoito horas e, para 
constar, eu, Ivone de Oliveira Moraes de Souza, Assessora do Órgão dos Colegiados 
Superiores, lavrei a presente ata, que após lida e achada conforme, será assinada por 
todos. 
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